

¿Qué hace aquí el Consell cuando el riesgo de incendios se vuelve exponencial? *(El diputat mostra un retall de premsa)* «Reducción de bomberos en Valencia en plena ola de calor. Veinte efectivos menos al día por los incumplimientos del PP.» Estamos en alerta de incendios y ustedes vuelven a dejar unidades fuera de servicio... ¿Sabe qué significa PP? «Peligro público». *(Aplaudiments)* Se lo he dicho ya alguna vez.

Dejemos el fuego y vayamos al mar. La boya de Dragonera, 31 grados. ¿Se ha bañado en el mar, señor Mazón, también? Son peores las condiciones que las que había en 2024. *(Veus)* Le puede volver a tocar gestionar una dana a usted...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Bordera.

El señor Bordera Romá:

...y al grupo de irresponsables que han ido gobernando esta comunidad autónoma. ¿Podrá dormir por las noches este verano sabiendo que, si no se va, le va a tocar gestionar igual otra peor? *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias, señor Bordera. *(Se sent una veu que diu: «Molt bé.»)*

El señor conseller de Medi Ambient, Infraestructures i Territori:

Señor Bordera, usted acostumbra a hablarnos del tiempo y del cambio meteorológico... *(veus)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Silencio.

El señor conseller de Medi Ambient, Infraestructures i Territori:

...y del cambio climático muy habitualmente, pero cuando venimos a aterrizar a mí me cuesta saber qué está preguntando exactamente.

Yo le diré que en estos momentos la prevención de incendios nos preocupa, y mucho. Por eso destinamos 20 millones de euros este año a la campaña de prevención. Más recursos que nunca. Más recursos para los ayuntamientos, para que puedan hacer sus trabajos de prevención. Más recursos humanos que nunca. Es el esfuerzo que estamos haciendo desde la Generalitat. Y lo hacemos más que nunca. Más que en los últimos ocho años que ustedes tuvieron la oportunidad de hacerlo. Más y mejor.

Creo que es eso lo que le preocupa a usted: ¿qué podemos hacer frente a las temperaturas? Estamos haciendo todo lo que podemos hacer desde el punto de vista de la administración. Las condiciones del clima, desgraciadamente, no las marcamos nosotros. Vienen impuestas. Nosotros lo que hacemos es responder como podemos. *(Se sent una veu que diu: «Muy bien.»)* *(Aplaudiments. S'interromp la gravació)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Continuamos... Señorías, continuamos con las preguntas de interés general.

Tiene ahora la palabra el *síndic* del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianes, José María Llanos. *(Remors)*

Silencio.

Cuando quiera, señor Llanos.

El señor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidente.

Lo cierto es que hace mucho calor en este invierno del 3 de julio, ¿eh?, realmente, sí. *(Aplaudiments)*

Buenos días, buenos días, señor president, consellers, vicepresidentes.

Señorías, quiero recordar a la cámara y a los valencianos que Vox actúa, y en contundencia, con eficacia. Hemos presentado querrela contra Sánchez por revelación de secretos, obstrucción a la justicia y encubrimiento. Eso es actuar.

También quiero, también quiero recordar a la cámara que el martes se cumplían veintiocho años de la liberación de Ortega Lara por la Guardia Civil, secuestrado y torturado por ETA, esos que sostienen al gobierno de Sánchez, *(aplaudiments)* esos que sostienen a Sánchez.

Desde Vox, señor president, le preguntamos sobre las medidas que va a llevar para recortar gasto y atender las necesidades de los valencianos. Y se lo preguntamos porque sabemos cuál es la situación miserable en la que nos tiene sumidos el señor Sánchez a los valencianos, porque el PSOE nos niega el pan y la sal a los valencianos, pero no nos perdonan ni un céntimo de impuestos que no paran de subir, probablemente para pagar puticlubs, prostitutas y mordidas, por cierto, mantenido el *bwana* Sánchez por los hipócritas de Compromís.

Así es normal que no quede dinero del que pagamos todos los valencianos para los valencianos. Y ayer tenían el «papo» desde el PSOE de hablarnos de un plan estatal de vivienda. Sí, sí, plan de vivienda cero, que es la propaganda del PSOE.

Y en esta situación, usted ha solicitado a todos los departamentos de su gobierno un plan exhaustivo de revisión del gasto. No es extraño. Es que es imprescindible. Y lo es porque vivimos una tragedia. Hemos sufrido una catástrofe en vidas

humanas y en trabajos y en patrimonios y desde la administración autonómica hay que responder. Por el momento ya llevamos 1.466 millones de euros dedicados a ayudas directas frente a la inacción del Gobierno de España de Sánchez, que las únicas ayudas que envía, y a cuentagotas, son con obligación de devolución y con intereses. Vomitivo. *(Aplaudiments)*

Usted a esta conducta del gobierno de Sánchez le llamaba el pasado lunes «manifiestamente mejorable». Eso sí, lo calificaba como eufemismo. Pero, señor Mazón, en Vox lo llamamos «traición, miseria moral y conducta criminal».

Y si algo nos devuelve el gobierno de todo lo que pagamos, se somete al chantaje y a que los valencianos nos arrodillemos ante Sánchez. Por eso, señor president, si de Sánchez no se puede esperar nada nuevo, si Sánchez nos niega el FLA extraordinario por primera vez, porque el gobierno no es del PSOE y porque regala nuestro dinero, el que pagamos los valencianos, —ayer hacían así *(el diputat fa un cercle amb el dit senyalant tot l'hemicicle)*— todos los valencianos. Pues sí, sí, el que pagamos todos los valencianos se lo da a los separatistas que le mantienen en el poder, habrá que hacerlo desde aquí y habrá que hacerlo apretándose el cinturón mucho más. *(Aplaudiments)*

Aparece la ministra Morant, miembro del gobierno de la corrupción, y se atreve a mentir una vez más diciendo que la Comunitat Valenciana recibe en estos momentos más dinero que nunca por parte del Gobierno de España. Y le anima a usted a dejar de hacer regalos fiscales a los amigos.

Hablan de regalos quienes reparten nuestro dinero, el de todos los valencianos, entre prostitutas, comisionistas, familiares íntimos, amigos y conocidos. *(Aplaudiments)* Vergonzoso.

Menos mal, señor Mazón, que entre los dos presupuestos que hemos aprobado juntos, a propuesta de Vox ya hemos reducido el sector público instrumental en 544 millones de euros... Además, generando una gestión mucho más eficiente en los recursos, y hemos reducido, por ejemplo, como es el caso de los *lobbys* LGTBI que, por cierto, son tan demócratas que se dedican a atacar y amenazar personalmente a nuestra portavoz municipal en Alicante y a sus hijos. *(Aplaudiments)* Esos, esos.

También hemos recuperado 625.000 euros que se llevaban crudos los sindicatos del esfuerzo de los valencianos. Y hemos recortado casi cuarenta millones en cooperación internacional para cooperar con las necesidades de los valencianos *(aplaudiments)* y del Pacto verde que subyuga a nuestros agricultores.

En definitiva, 605 millones que hemos podido destinar a un verdadero servicio público. Se dice pronto, pero son más de seiscientos millones para los valencianos.

Y estamos convencidos de que se puede recortar mucho más en gasto superfluo e innecesario, porque los valencianos estamos con el agua al cuello y eso se lo debemos al PSOE de Sánchez...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Llanos.

El senyor Llanos Pitarch:

...al que se da festines con el dinero de los valencianos. Lo quieren ocultar,...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine señor Llanos.

El senyor Llanos Pitarch:

...pero ya no pueden, y los valencianos lo saben y lo saben muy bien.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Tiene la palabra el Molt Honorable President.

Cuando quiera.

El senyor president del Consell:

Gracias, presidenta.

Señor Llanos, muy buenos días.

Si el Botànic... A lo mejor al señor Gaspar le interesa atender porque vamos a hablar de gestión económica. Igual no, ¿eh?, porque como él hace su pregunta, ya luego le da igual. Pero por sí acaso, señor Gaspar, le interesa. Sé que a usted, sí.

Si el Botànic, con su asombrosa capacidad para combinar despilfarro e incompetencia, señor Llanos, hubiera seguido, nos hubiera colocado cerca de un punto sin retorno al disipar el déficit de la Comunitat Valenciana hasta los..., que es lo que hizo, 3.847 millones de euros. Mientras tanto, los valencianos tenían que pagar 5 millones de euros al año para costear el gasto político del Consell más caro de la historia por el número de consellers, subsecretarios, secretarios autonómicos, directores generales y 120 asesores que, entre otras hazañas, lograron —atento, señor Gaspar— construir y entregar cero viviendas sociales para los más vulnerables, denegar el alquiler social a 1.400 personas, dejar a casi diez mil cuatrocientas personas sin la renta de inserción y a otras 160.000 sin ayudas para la calefacción, las más vulnerables; aumentar la dependencia en un 72 %; dejar fuera, como he dicho antes, del programa de prevención del cáncer de mama más de ciento sesenta y siete mil mujeres, que 2 de cada 10 euros destinados a construir colegios se destinaron a construir colegios..., 2 de cada 10; adjudicar a dedo 253.000 contratos por valor de 700 millones de euros, 160 contratos a dedo al día, récord Guinness; que 43 de las 48 entidades públicas de la Generalitat auditadas presentaron

irregularidades en sus cuentas, 43 de 48; seis organismos públicos fantasma; disparar la deuda, señor Gaspar —sigue sin atender— de la Generalitat un 42 % en solo dos años —se esconden en los móviles y en los ordenadores—; conseguir —esta es magnífica— que cada valenciano de media pagaba 1.926 euros de impuestos y nos dejaron con 2.637 euros de impuestos; por supuesto, fomentar el pancatalanismo con más de veinte millones de euros a dedo que, afortunadamente, ya no están.

Y todo eso, y a todo eso, señor Llanos, le hemos puesto remedio desde el Consell del cambio. En un primer momento con el apoyo desde el gobierno por parte de Vox y, ahora, con relación parlamentaria en esta segunda etapa. Lo hemos hecho a pesar de la infrafinanciación, y lo hemos hecho juntos. Lo hemos hecho a pesar de los intentos del gobierno de Pedro Sánchez, de boicotear todos nuestros intentos de aliviar el infierno fiscal a los valencianos, un boicot que tuvo su máxime con el «si quieren ayuda, que la pidan».

Hemos pedido el FLA y no nos lo han dado, y estos señores han votado en contra. Hemos pedido el fondo de nivelación y no nos lo han dado, y estos señores han votado en contra. Hemos pedido un nuevo sistema de financiación y no nos han dado, y estos señores han votado en contra. Y ahora se esconden en sus móviles. Todos mirando... Oiga, todo el PSOE mirando los móviles, es fantástico, ¿eh? (*Aplaudiments*) Bien, esto es lo que les interesa la gestión, ¡todos! Ni la corte-sía parlamentaria. Yo comprendo que no les guste lo que estoy oyendo. (*Remors*) ¡Ah!, verdad, sí que... ¡Aaah!, sí que estaban escuchando, sí que estaban escuchando. Muy bien.

¿Qué ha llegado aquí? Aquí ha llegado control y racionalización de las cuentas públicas. Ha sido uno de los ejes prioritarios de este Consell. Lo hemos hecho de manera coordinada, señor Llanos. Estamos en guerra contra el gasto superfluo, en guerra contra el gasto superfluo. ¿Para qué?, para poder bajar los impuestos a los valencianos. ¿Para qué?, para las políticas sanitarias. ¿Para qué?, para las políticas sociales. ¿Para qué?, para las políticas educativas. ¿Para qué?, para ser la comunidad que más desgravaciones ofrece a las rentas medias y a las rentas bajas, y bajar la presión fiscal a todos, también, independientemente de la renta, porque todas las rentas en la Comunitat Valenciana sufren un infierno fiscal.

Así que ese mezquino intento por parte del gobierno de Sánchez de ahogar financieramente, no a mí, ni a usted, ni siquiera a la Generalitat, a todos los valencianos, es la guerra en la que estamos, es la batalla en la que estamos. En ese acoso permanente al Gobierno de la Generalitat. Lo intentaron con la dana y ahora lo intentan con la asfixia económica. Pero no es contra nosotros, es contra el pueblo valenciano.

Nosotros hemos reducido el déficit de 3.800 millones a 2.500. Con el mayor castigo, hemos reducido el déficit 1.300 millones de euros. Hemos bajado impuestos y estamos recaudando más. Estamos en guerra contra el gasto superfluo y lo vamos a seguir haciendo. Y, si el día 7 de julio —que está al caer—, no viene el FLA, aquí no lo quieren, porque ya han votado en contra y no viene el fondo de nivelación, aquí no lo quieren, porque aquí ya votan en contra, seguiremos apretándonos el cinturón con el gasto superfluo, faltaría más. Porque nosotros tenemos claro cuál es la prioridad. Tenemos claro cuáles son los valencianos, tenemos claro qué es lo que quieren los valencianos y tenemos claro cómo lo

vamos a hacer. Lo demás, el gobierno más caro de la historia, el infierno fiscal, cero vivienda y el abandono de las mujeres, y el feminismo de salón, como de costumbre.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

La senyora Vega Campos:

Señor presidente, en plena semana de las celebraciones del «lobby» LGTBI, se ha producido en Alicante una salvaje agresión a una persona transexual que condenamos. Pero desde formaciones como Compromís no han dudado en atacar a una mujer de Vox por pedir que se retirara la financiación pública, la ideología de género y a los «chiringuitos» LGTBI. Nuestra concejal, a la que desde aquí mandamos todo nuestro cariño y admiración, ha recibido amenazas por parte de las hordas jaleadas por la izquierda hasta el punto de animar al colectivo LGTBI a agredir físicamente no solamente a ella, sino también a su hija y su familia, los feministas de salón.

Sin embargo, ayer la Policía Nacional detuvo a un menor marroquí de catorce años participante en esta agresión, ante lo que la izquierda y sus entidades satélites guardan un silencio cómplice. Han importado una cultura que les odia y pretenden hacernos responsables a nosotros. Acusan a Vox de homofobia por no apoyar la financiación de los «chiringuitos» LGTBI, pero callan cuando los agresores son extranjeros.

Y yo le pregunto, presidente, ¿cuál es la posición del Consell para combatir la desinformación promovida por la izquierda y que alienta la violencia contra los que disintimos del pensamiento único? (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera de Servicis Socials, Igualtat i Vivenda:

Gracias, presidenta.

Señoría, ante las agresiones homófobas, condena; ante las agresiones feministas, condena; sea a una mujer de Vox, sea una mujer del PP o sea una mujer de la izquierda. Algunos lo tenemos claro, otros no tanto. (*Aplaudiments. Se sent una veu que diu: «Muy bien.»*) Por lo tanto, todo mi cariño y toda mi solidaridad con su concejala.

La izquierda calla cuando no provocan esas agresiones homófobas o esas agresiones ante las mujeres, tanto verbales como físicas. Y me pregunta usted por la desinformación. Y yo le hablo de los bulos y de las mentiras que permanentemente la izquierda pone encima de la mesa.

Mire, la izquierda ayer y hoy se ha retratado. La izquierda ayer y hoy ha demostrado que defender a las mujeres ha dejado de ser una prioridad, porque la prioridad hoy es defender a los puteros y a los machistas. La prioridad hoy es

defender a un Ábalos que se repartía a las mujeres (*aplaudiments*) como trozos de carne. Esa es su prioridad hoy, esa es, y no defender a las mujeres, vengan de donde vengan y voten a quien voten. Y solo ustedes, a los que llaman machistas, han demostrado...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señora vicepresidenta.

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera de Servicis Socials, Igualtat i Vivenda:

...solidaridad con las mujeres del Partido Popular. Así que gracias por esa solidaridad y sigamos trabajando para que no haya...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias, gracias, vicepresidenta.

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera de Servicis Socials, Igualtat i Vivenda:

...ningún acto de violencia contra ninguna mujer. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

El senyor Alés Estrella:

Gracias, presidente.

Señor Mazón, después de casi quinientos millones de euros invertidos a Punt, la nueva dirección de la radio y televisión pública ha recibido una televisión con los niveles de audiencia más bajos de toda España y en quiebra técnica. Esa es la herencia de los «magos botánicos» de la televisión. Más de quinientos millones de euros, sufragados con el esfuerzo de los valencianos.

Recientemente y superando vetos ideológicos y rencores de la izquierda, la nueva dirección ha decidido dar un giro a la parrilla para atender a la realidad social, a la realidad lingüística y cultural de la Comunidad Valenciana. A Punt no es un laboratorio, sino que debe reflejar la realidad de la Comunidad Valenciana.

Parece que la introducción de la programación de temática taurina está obteniendo una respuesta más que positiva en términos de audiencia. La reciente retransmisión de la corrida de toros en Alicante superó con creces la media de audiencia de la cadena y quintuplicó la de la franja horaria (*veus*) en esa misma específica franja.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Alés.

El senyor Alés Estrella:

Por tanto, ¿qué opinan ustedes por esta apuesta por la reintroducción de la realidad cultural...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias, señor Alés.

El senyor Alés Estrella:

...de la Comunidad Valenciana. (*Se sent una veu que diu: «Muy bien.» Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera de Servicis Socials, Igualtat i Vivenda:

Gracias, señora presidenta.

Señoría, gracias por su pregunta.

¿Sabe cuál es la gran revolución de À Punt? Que se vea, que no sea la (*veus*) televisión de unos pocos, que no sea la televisión que costaba a todos los valencianos más de quinientos millones de euros para tener una audiencia del 3%.

Y tiene usted razón, se hizo la prueba. La ideología que es la que ha sostenido el Botànic durante tantos años, durante ocho años, hizo retirar los toros de la parrilla. Y han vuelto los toros en la feria de Hogueras la semana pasada. Y ese día, fíjense ustedes, del 3% pasamos a una cuota de pantalla del 5,7%, con 164.000 espectadores en el horario donde se desarrollaban los toros. La mayor cuota de pantalla que ha tenido la televisión en los últimos tiempos, porque la gente libremente ha querido ver los toros. (*Aplaudiments*) Oiga, la libertad en la televisión valenciana, ¡vaya por Dios!, la televisión valenciana trae la libertad.

Muchas gracias.

Votació dels punts segon a catorzé i del punt primer de l'ordre del dia de la 43.ª sessió del Ple de Les Corts Valencianes

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Señorías, vamos a proceder a la...

Silencio, señorías. Señorías.